

Son immense diocèse compte encore des peuplades indigènes qui ne se sont pas soumises au joug du Sauveur. L'archevêque missionnaire se rappelle avec reconnaissance que ce sont des prêtres partis de Québec qui ont, les premiers, évangélisé les sauvages de la côte nord-ouest du Pacifique, et en particulier de la Colombie-Anglaise et de l'île de Vancouver, comprises dans la nouvelle province ecclésiastique dont il est le chef. Les noms de ces apôtres, les Blanchet, les Demers, les Bolduc, sont encore en vénération dans ces chrétientés d'origine récente, Monseigneur Orth a vécu dans l'intimité du premier évêque et archevêque d'Oregon City, Monseigneur François-Norbert Blanchet, dont il a été le secrétaire durant plusieurs années.

— Dimanche dernier, dans l'après-midi, Monseigneur l'Archevêque de Québec s'est rendu à Charlesbourg, pour y bénir la nouvelle école des Frères Maristes. Ce bel édifice fait honneur au zèle éclairé de M. le curé Gosselin, ainsi qu'à la générosité de ses paroissiens et des personnes qui ont encouragé le bazar de l'été dernier, dont les recettes étaient destinées à la réalisation de ce complément indispensable de l'importante paroisse de Charlesbourg.

Dès son arrivée à Charlesbourg, en 1899, M. l'abbé D. Gosselin constata que, si les jeunes filles de cette paroisse avaient tout à souhait pour parfaire leur formation intellectuelle et morale dans les deux couvents établis depuis quelques années déjà, il était loin d'en être ainsi pour les jeunes garçons, dont l'éducation était bien insuffisamment organisée. M. Gosselin se donna la tâche de combler cette lacune le plus tôt possible, et dès 1900 il put installer tant bien que mal les bons Frères Maristes. Son zèle fut si bien secondé par la commission scolaire et les contribuables de la localité, qu'il a pu faire construire un bel et grand édifice, ayant tout le confort moderne, salles spacieuses « baignées d'air et de lumière », bien conditionné à tout point de vue.

C'est cette maison que Monseigneur est allé bénir. Toute la paroisse a assisté à la belle cérémonie, qu'une magnifique journée d'automne n'a pas peu contribué à rendre très agréable.

Pour clore la cérémonie, M. le curé a remercié Mgr l'Archevêque, l'honorable surintendant de l'Instruction publique, présent à la solennité, les membres de sa commission scolaire et ses braves